
从購銷和綜合利用着手降低商业費用

黑龙江省在11月召开了全省商业費用工作会議，

会議情况表明，由于省委对商业工作抓的紧，抓的也

具体，以及全体同志的努力，所以全省的費用水平巳

从1957年的14.38%降到1958年10月底的 11.5 %，估

計到12月底可以降到10% 左右，这是一件值得重視的

大事。
黑龙江省的商业費用工作所以做得好，主要是由

于党政領导重視，政治挂帅，充分发动了 群众 的 結

果。省委提出了購进、銷售、利潤、費用、劳动效率

要全面完成才能向省委报捷，对完成不好的进行了批

評。各县、市党委抓的也很紧，幷且互相展开了竞賽

和評比，群众劲头很大，想了很多办法，也取得了不

少經驗。
他們提出必須全面完成各項指标，以大購大銷为

中心来完成費用計划，因此不仅能完成購、銷任务，
同时也提高了劳动效率，降低了費用。

对于过去費用率高、周轉慢、利潤率低的情况，
省商业厅不仅把本省与外省比較，而且还在专区与专
区，县与县之間进行比較，从中发現問題，抓住重点，
找出节約的办法。他們提出了赶天桥、賽米市的具体

措施，根据会議統計，在費用指标上

已經赶上和超过天桥的有哈尔滨道

里市場百貨商店等40个单位，已赶

上和超过米市的有双城县副食品商

店等21个单位。
不仅抓节約，他們还抓綜合利

用、多种經营和技术革新来增加社

会財富，相对地降低費用。如猪副

产品的回收达到50种，每头猪的回

收金额最高的达到119元。哈尔滨

肉类联合加工厂利用猪副产品已經

試制出葯品和工业品31种，使每头

猪的副产品扩 大銷 售收 入 92.19
元，連同生銷和熟制部分，回收达

到115.03元，同时可增 加凈 收 入

59.7元，連同生銷和熟制部分，凈

收入为 65.46 元，基本上达到白吃

猪肉。哈尔滨市第一国营食堂利用淘米泔水和米湯沉

淀出的湿淀粉，摻入谷糠和酵母造酒，全年可为国家

增加收入14，120元，节約粮食51，000斤。哈尔滨市第

二仓庫只用 400元就建立了一个化驗室，使商品保管

科学化，减少了損耗。哈尔滨第一浴池在不增加設备

的条件下，兼营了旅館、理发、食堂、小卖等业务，
大大便利了顧客，也变賠錢为賺錢。

黑龙江商学院貫彻了敎育与劳动相結合的方針，
創造了一条龙的敎学經驗，不仅发展了敎育，也为国

家节約了敎育經費。該校已办工厂20余 个，不仅經費

可以自給，而且还有盈余。許多企业职工自己修理房

屋用具，自己搬运商品。
开展直达运輸，提高运輸装載量，仅肇源一个县

一年卽可节約运費28万元；齐齐哈尔土特产采購站創

造了万能打包机，使葦子装載量由一个車皮装16吨提

高到28吨。
会議要求全省各县、市費用指标到今年年底必須

与購銷計划全面完成或超額完成，得到与会同志們热

烈响应。

动 态
穷山变宝山

陜西省志丹县是一个山区，林

大沟深，野生植物遍地皆是，过去

由于无人注意，沒有加以利用，都

成荒废。大跃进中，县委領导上为

了发展生产，增加收 入，經組織財

政局、商业局、林业站 等 有关部

門，共同协作，抽調专职干部，幷

通过各人民公社党委調集二百名劳

动力，积极向山区进軍，开 发 山

区；大力利用野生植物酿酒。現已

建立酿酒厂十四个，收購野生植物

馬杜犁四百万斤，生产酒三万斤，
价値二万多元，增加財政收入4100

元，而且酒的質量較好，很受群众

欢迎，滿足了市場需要。此外，还

生产了木炭二十二万斤，各种木板

二百四十四丈，各种柱子、檩子、

鉄道枕木三百多根，柏木料子五十

二副，生产总值达一万 五 千 五百

元，旣增加了人民公社的收入，支

援了各方面的建設和鋼鉄生产，又

增加了財政收入将近一千元。
（中共志丹县委財貿部程长森）
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